

Dirección, Redacción, Administración y Talleres, calle 2ª Norte, número 133.
Teléfono número 135.
Apartado de correo n.º 69.
Dirección telegráfica Día.

TARIFA
Suscripción mensual, un colón; trimestral, dos colones setenta y cinco céntimos; semestral, cinco colones; anual, diez colones. Número suelto, cinco céntimo; atrasado, diez céntimos.
Avisos y comunicados, precio convencional.

Diario de información

AÑO V

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, JUEVES 20 DE ABRIL DE 1905

NUM. 1.290

El Partido del Pueblo

PROCLAMA COMO CANDIDATO A LA PRESIDENCIA DE LA REPUBLICA

EN EL PROXIMO PERIODO CONSTITUCIONAL AL CIUDADANO

Tobías Zúñiga Castro

CERVECERIA



Cerveza negra marca Estrella
Best Stout Porter

La Proveedora



Almacén de abarrotes
—de—
Andrés Sandoval
Importaciones directas
VENTAS AL POR MAYOR
Avenida Central Oeste
Esquina Suroeste del Mercado, diagonal a LA VIOLETA.

Grande y variado

surtido de artículos de dibujo, tales como: reglas flexibles para Contabilidad, id negras de ébano cuadradas guarnecidas de latón, id id métricas; id id planas métricas y lisas, id medida inglesa.

Escuadras te para dibujantes, movibles y fijas; id transparentes de celuloide, id métricas, id clase corriente para escuelas. Esfuminos de badana y de papel para dibujo, crayones números 1, 2 y 3 para dibujo; compases fijos, varias clases; id finos de reducción. Dobles decímetros de marfil; id de madera, tiralíneas, varias clases; líquido fijador y tubos fijativos para dibujantes; círculos y semicírculos de celuloide, grandes y pequeños.

No olvidarse de la Librería de

J. J. A. MONTERO

Casa del Imperial Hotel

SOLARFS

para edificar, bien situados y á precios módicos tiene encargo de vender

MANUEL CORONADO
7.5 .92

436, Avenida Central, O.

EL DIA

DIRECTOR: **LUIS CRUZ MEZA**
ADMOR: **Abraham Madrigal J.**
COLABORADORES:

Luis M. Castro.—Ernesto Martín.—Zenón Castro.—Gregorio Martín.—Francisco Huete.—Agustín Luján.—Abraham Madrigal J.—Carlos Orozco Castro.—Francisco Alpizar.—Juan Manuel Rodríguez.—Francisco de P. Amador Sagismundo Jarraillo.—A. Boza Me. Kellar. Jorge Padilla.

DISCURSO

pronunciado por el artesano don *Pamón Marín, en la reunión general del Partido del Pueblo, celebrada el viernes 14 del corriente*

CONCIUDADANOS:

Por primera vez tengo el honor de dirigiros la palabra, pero antes de hacerlo reclamo, no digo vuestra indulgencia, —pues la tenéis en demasía,— sino tan sólo vuestra tolerancia. Al contemplar el grandioso cuadro que se nos presenta á la vista, mi alma se regocija, y reconoce la fuerza de los sentimientos que inspiran la confianza y el deber. Yo contemplo las diversas clases sociales de esta capital, encaminar sus pasos hacia este salón, convertido en templo de la democracia, y venir á buscar en él, el bienestar de la Patria y á tributarle homenaje en el ara sacrosanta de la verdad.

Tobías Zúñiga Castro! he aquí el nombre del humilde ciudadano, hacia quien converjen hoy las miradas de los buenos hijos de Costa Rica; el hombre cuyo nombre encarna en sí, la práctica de los verdaderos principios de la democracia republicana; débil y desautorizada es mi humilde palabra, para poderos bosquejar, aun cuando no sea más que á grandes rasgos, el retrato del señor Zúñiga Castro, pero trataré en lo posible de suplir con la buena voluntad que me anima, lo que mi escaso talento me niega. El señor Zúñiga Castro es un espíritu levantado, lleno de bondad para todos sus semejantes; generoso, filántropo, amante decidido del bien, de la justicia y del progreso; apoyador incondicional de todo ideal elevado, idólatra de las doctrinas más avanzadas de la democracia; apasionado, no sólo del bien patrio, sino de todo aquello que puede dar empuje al progreso universal; demócrata convencido en política, tolerante en religión, y hasta si se me permite la palabra, egoísta en sus ideales progresistas; amante de la verdad sin argucias sofisticas y enemigo de ofrecer todo aquello que no pueda cumplirse

en fin, señores, este caballero es un dechado de nobilísimas cualidades, un corazón modelo en el que podrían vaciarse para enaltecimiento del ser humano y de la civilización, los corazones de las nuevas generaciones, si es que, el progreso moral ha de marchar paralelo con el progreso físico de la sociedad.

Tobías Zúñiga Castro es un tesoro oculto en los sombríos é insondables abismos del océano, pero que, á pesar de estar allí, como abandonado, ha sido tal el esplendor de sus virtudes, que las cambiantes irradiaciones de sus rayos no han podido menos que traspasar las cristalinas aguas de la opinión pública. Así como la luz se abre paso á través de las tinieblas, esos fulgores hanse reflejado en los corazones de sus conciudadanos, y éstos, despertando conmovidos á la extraña y poderosa voz de su conciencia, que sacude su letargo como la primera ráfaga de una tempestad, que agita las velas de un buque, han volado presurosos, y haciendo justicia á los méritos indiscutibles del señor Zúñiga Castro, lo han aclamado unánimemente, para que, cual experto piloto, gobierne la nave del Estado, próxima á estrellarse contra los escollos de ambiciones bastardas; de esa nave que gobernada hoy por la hábil mano del señor Esquivel, se ha mantenido á flote, firme y feliz, al abrigo de las siniestras tempestades de la malevolencia, con que otros gobernantes han tenido que luchar. Y este mandatario que hoy es el verdadero fiel de la balanza y que, al descender de las alturas del Poder, con la frente erguida por la satisfacción de haber cumplido con su deber, su nombre será bendecido, y al pronunciarlo, tendrán que doblegarse las frentes de aquellos que ayer mismo lo atacaban con saña, y sus conciudadanos le inscribirán con letras de oro en las páginas de la Historia y con caracteres indelebles en sus corazones. Pues bien, de este ilustre mandatario ha sido el señor Zúñiga adicto, firme y entusiasta colaborador, compartiendo con él las amarguras del Poder, como también recibiendo las merecidas demostraciones de confianza y de respeto.

He aquí, señores, los méritos que adornan á nuestro candidato; méritos que sus infames, detractores le niegan, tratando de arrojar sobre su reputación sin mácula, el lodazal inmundado de sus hediondas cloacas; pero que de rechazo los salpican en el rostro. Por eso el Partido del Pueblo, fiel á sus principios, los sostendrá, aunque para ello tenga que librar titánica lucha con el Olimpo; el Partido del Pueblo gastará, si posible es, con la última de sus energías, el último centavo de cada uno de sus miembros y todo ¿para qué? Para que triunfe el Derecho; para repeler el avance de la autocracia y la antigua anomalía de que solamente los dioses del Olimpo

nos pueden gobernar; para dar y abrir más anchos horizontes á la libertad de que hoy disfrutamos al amparo del liberal gobierno del señor Esquivel, y en fin para sostener los derechos casi siempre conculcados en la clase proletaria.

Doloroso y ruin espectáculo es el que ofrecen á la consideración de los hombres sensatos y ante el mundo civilizado, esos hombres reputados como inteligentes, que con el fin de hacer prevalecer la candidatura de su amo, propalan sin empacho estupen las mentiras y calumnias, que les han sido sugeridas por quienes les lisonjean y se aprovechan de su completa ignorancia. No hay nada peor que no tener una idea siquiera del adversario con quien se lucha, desconociendo sus fuerzas y los principios que persigue; eso es lo que sucede á nuestros enemigos; no nos conocen, no tienen una idea siquiera de lo que somos y valemos, porque si la tuvieran, comprenderían que el Partido del Pueblo, formidablemente organizado para librar la lucha del oprimido contra el opresor, del pueblo contra la clase privilegiada, tiene que vencer por la fuerza del derecho; y esa clase llamada, autocracia, á la que con más propiedad debiera llamarse el azote de las naciones, tendrá que sucumbir al poderoso empuje del oleaje popular, cual sucumbió la sombra Bastilla ante la heroica voluntad del pueblo francés; porque siempre que un pueblo lucha por su libertad, lucha con la fuerza que le dan sus derechos conculcados, su suelo hoyado y sus familias amenazadas. Ved, sino, al laborioso y pequeño Japón, allá en el Lejano Oriente, como se bate con denuevo y hace morder el polvo á la soberbia Rusia, cuyo soberano siente vacilar su viejo y carcomido trono. Sí, correligionarios, coadyuvemos por el triunfo de este partido que ha surgido cual fúlgida luz de nubes preñadas de densa oscuridad, marcándonos el derrotero que debemos seguir, para llegar á ver coronados nuestros esfuerzos, viendo sentado en el solio presidencial al humilde ciudadano don Tobías Zúñiga Castro.

Dije.

Se alquila

Una casa grande y cómoda situada frente á la plaza de Richmond, á cincuenta varas de la línea del tranvía. Puede servir, por las comodidades que tiene hasta para montar una lechería en el amplio patio, de que dispone. Para por menores en la calle 17 norte casa No. 247.

MUEBLES DE SALA

Se desea comprar en módico precio un juego de muebles desala, livianos y elegantes, que se encuentren en buen estado. Para por menores dirigirse á la casilla de correo n.º 69, ó bien á la "Administración de EL DIA".
San José marzo de 1905.

NO SE INCENDIO

La primera y más acreditada del país — Fundada en 1890 — Cuesta de Moras, casa No. 531.

FABRICA ELECTRICA Y ALMACÉN DE MUEBLES DE JORGE MORALES BEJARANO
GRANDES TALLERES DE CARPINTERIA, EBANISTERIA, TAPICERIA, SILLERIA, REJILLADO Y COLCHONERA

Muebles listos para la venta Arreglo de toda clase

Semana Santa

Ya vamos á entrar en los grandes días: jueves, viernes y sábado. Los misterios incomparables comienzan á resplandecer. La corona de espinas es una constelación en torno de aquella frente de dios, y no hay en el cielo estrellas que copien las lágrimas de María. ¡Oh dulce y consoladora fe! qué mal te hizo nunca mi corazón para que de él alzaras vuelo y lo dejases en doloroso vacío? Allí va la niñez ávida de prodigio, allí va la inocencia ávida de Cristo atado á la cruz...; la amable sencillez se prosterna en el altar y oye la palabra sagrada sin pensar en medirla, y ve la crucifixión, y se abate y adora, y maldice á los Pilatos y Caifaces. También nosotros fuimos niños, también fuimos inocentes, sencillos y puros como el candor virginal. ¡Qué mucho que lloremos la pérdida de nuestra fe y el derrame de las cuentas de nuestro rosario! ¡Oh sol! fulgura. Sed de tu luz affige nuestra alma. Vuélvnos á hacer aptos para sentir lo místico y lo poético. ¿Qué es la vida del hombre sin el cielo brillante y adornador de la indiscutible ciencia? ¡Oh dulce fe! prueba á hacer otra vez niño mi corazón, y ruidorea nuevamente á mi oído tus cuentos maravillosos y tus leyendas inmortales. Dame que pueda ver en esta mañana de pascua un cielo magnífico bordado de espléndidas cabelleras de querubín.

Marzo de 1895

Pío Víquez

los que le rodeaban en su mayoría eran niños en edad escolar.

Seguidamente apareció una agrupación zuñiguista, victoriando al Partido del Pueblo y á su digno candidato. Napoleón se llenó de cólera morbus, y desafió la agrupación diciendo que si había alguno que lo rebatiera que saliera al frente. Hizo uso de la palabra el Presidente del Club Zuñiguista, don M. E. Vargas, lo rebatió de una manera muy acertada, le hizo comprender que en el Partido Zuñiguista de aquí militan personas muy honorables como lo son don Primo Vargas, don Ramón Jiménez é hijos y otros que por estar presentes, no se mencionaron sus nombres.

Contestó el señor Sanabria que para él no valía nada don Primo Vargas ni las otras personas del Partido Zuñiguista. Tomó la palabra don J. M. Flores, manifestando que el tal orador, con todo y sus disparates no era digno de descalzar á las personas ofendidas: hizo que se retiraran los niños y los zuñiguistas que formaban grupo, quedándose nuestro agresor hablando con los durmientes. Los zuñiguistas continuaron vivando á su candidato y el orador fernandista se bajó, tomó la punta y á dormir, huyendo de la quema, porque el que dirige ofensas espera el castigo.

El señor Flores hizo presente que no permitía injuriar al pueblo ni á su candidato, porque el Partido del Pueblo usa como arma de propaganda la cultura y la decencia. Del resultado de las ofensas se recibieron protestas y adhesiones que le remitiré oportunamente.

Corresponsal.

Actualidad política

El cletismo, que desde los comienzos de esta campaña electoral, ha tomado como caballo de batalla para sus propagandas, la impostura manifiesta de que don Cleto González Víquez es candidato oficial, tratando así de echar sombras sobre la limpia reputación del Jefe del Estado, en beneficio de su desacreditada causa, le ha dado por atribuir al zuñiguismo, desde las columnas pagadas de "La Prensa Libre", la grosera imputación que ellos solapadamente hacen al señor Esquivel, considerándolo, para atrapar timoratos, como decidido sostenedor de su impopular candidatura.

Ya hemos dicho que el zuñiguismo no duda de la imparcial actitud del señor Presidente de la República, y que tiene fé en el exacto cumplimiento de su palabra empeñada.

Empero, el cletismo, que por lo bajo propala la falsa idea de que don Cleto será el Presidente futuro, porque don Ascensión Esquivel está dispuesto á prestarle todo el apoyo oficial, el cletismo, decimos, que viene inoculando por lo bajo esa impostura para pescar incautos, le atribuye al zuñiguismo, en su órgano oficial, por todo lo alto y con mala fé evidente, la maliciosa especie por ellos propalada.

En "El Pacífico" de Puntarenas, periódico que no tiene bandera y que publica artículos de los diversos bandos y que ha prestado sus columnas para que un audaz escribidor lanzara contra don Tobías Zúñiga Castro la más negra de las calumnias, en "El Pacífico" hubo alguien que, acaso sugestionado por la capciosa propaganda cletista, y haciéndose, tal vez, eco de la especie mentirosa de la candidatura oficial cletista, dijo que don Cleto era el candidato impuesto por don Ascensión. Y este hecho han querido explotarlo contra el Partido del Pueblo, atribuyéndoselo como ataque directo é injustificado del zuñiguismo para el señor Presidente. Pero eso no pasa de ser más que

una artimaña de muy mala fé, pero muy tonta y descarada, porque el Partido del Pueblo se complace en reconocer la conducta de severa imparcialidad observada por el Sr. Esquivel, y todavía no hay ninguna manifestación oficial del Partido contraria á esa convicción, ni motivo que la pudiera justificar.

Los politicastro que escriben en la sección pagada del diario colombiano, pueden, desde luego, buscar otra fanfarria para combatir al zuñiguismo, que no sea tan torpe como la que han sonado en estos días.

NOTAS DE ALAJUELA

Abril 18.

En estos momentos, cuando el zuñiguismo era apenas cuasi un sueño que no agítaba en nada á los que militan en los bandos políticos más poderosos de esta localidad, porque se creía que el nombre de Tobías Zúñiga Castro no tendría eco en el corazón de los nobles hijos de Alajuela, este distinguido ciudadano, puedo decirlo sin temor de equivocarme, se proclama hoy con entusiasmo por todos los alajuelenses que abrazan la causa del pueblo.

Hemos levantado muy alto nuestra bandera, contando, con orgullo, con hombres de esperanza; con decididos patriotas que, en lugar de atender sus intereses propios, los despidan por los de la Patria.

¡Llor á los que escuchando el grito de paz, progreso y democracia, se han levantado, proclamando el bienestar para los pueblos de Costa Rica!

Puedo decir que son muy pocos los hombres que no lleven en sus almas, como insignias en sus solapas, el nombre de Tobías Zúñiga Castro.

Gloria para estos dignos hijos de Alajuela que reconociendo los méritos de nuestro Jefe, propagan nuestra causa, la más franca, la más leal, la más sincera, la que favorecerá la agricultura. Esto es justamente lo que el pueblo desea. Así se confirmarán nuestros ahijados.

¡Viva don Tobías Zúñiga Castro!

EL CORRESPONSAL.

Alajuela, abril 18 de 1905.

Notas políticas de Grecia

El domingo hubo una acalorada discusión en la plaza pública de esta laboriosa ciudad griega, de parte de las diferentes comisiones de los bandos políticos que se disputan el triunfo en los próximos comicios electorales. Un representante del Partido del Pueblo, dos del partido fernandista, encabezado por don Albino Villalobos, y un ejército del cletismo, encabezados por el diputado don Julio Acosta, fueron los campeones de la discusión. Cerca de setecientos labriegos honrados presenciaban entusiasmados la discusión. El representante del partido zuñiguista y los del fernandista se replegaron para combatir al cletismo, que sufrió terrible derrota, pues hasta fueron silbados.

El Licenciado Villalobos, que tenía derecho á la tribuna, la cedió al zuñiguista, quien empezó la discusión; después hablaron los señores Villalobos y Recaredo Dobles, quienes invitaron cortesmente á los cletos á ocupar la tribuna; éstos, á pesar de ser bastantes, rehusaron al principio la discusión, hasta que el señor Villalobos los excitó á ocupar la tribuna, lo que levantaron distante á la nuestra. En el transcurso de la discusión, el Sr. Acosta defendió á capa y espada el restablecimiento de la pena de muerte en Costa Rica; para apoyar sus razones citó autoridades amigas

del cadalso y naciones donde existe dicha pena; hizo historia de la muerte del señor Tessier, para asegurar la necesidad del cadalso. El calificativo de turba, chusma, etc., para los honrados costarricenses que militan en los bandos que no son olímpicos, estuvo de moda en boca de los oradores cletos; es trepitosa silbata y risas de burla y coraje era el resultado que obtenían en sus arranques de entusiasmo. Uno de ellos dijo que no le importaba que la turba lo silbara, pues las víboras también lo sabían hacer. Con estos argumentos, como es natural, debían haber recogido muchas adhesiones.

Al concluir, el señor Acosta dijo: "Para que vean que mis argumentos han encontrado eco en el corazón de los griegos, voy á lanzar un viva á mi partido y candidato." Lanzó ambas vivas y si quiera los compañeros de comisión le contestaron. Se convenció el señor Acosta y demás satélites, de que así como en todas partes, en Grecia, pueblo humilde y trabajador, no pega el cletismo, pues ellos son trabajadores y no aristócratas; en cambio los zuñiguistas y fernandistas eran estrepitosamente aplaudidos.

Bien por la causa del pueblo, que es la de la democracia.

¡Viva Grecia! ¡Viva don Tobías Zúñiga Castro!

Corresponsal

Guerra ruso-japonesa

Tokio, 18.—La noche del 15 cinco escuadrones de caballería rusa entró á Sanyenching, situado en el camino de Fakunen y Fenghua. Los japoneses los atacaron de noche, haciéndolos retirarse.

Londres, 18.—Avisa un despacho de Petersburgo que Linevitch, ha expedido una orden prohibiendo á los oficiales de la proveduría quemar las provisiones de toda clase que están á su cargo. Repueba severamente los casos que ya acontecieron.

Tokio, 18.—Ya recuperaron los japoneses 200 de los 500 cañones que los rusos abandonaron en Mukden.

La escuadra de Rojstvensky

Londres, 18.—Avance de Rojstvensky demorado por necesidad de proveerse de carbón y comestibles.

Petersburgo, 18.—En una carta que llegó ayer de Madagascar, un oficial de alto grado abordo del insignia, dice: "Esta terrible inactividad afecta á todos. Es preferible la muerte ahogados. Todos estamos resueltos á vender caras nuestras vidas, pero la suerte de Makharoff es la nuestra. Lo peor es pensar en la pérdida de tanta vida joven. Desgarra el corazón por los padres de estos muchachos glorificados. Los individuos de tropa comprenden que no hay esperanza de triunfo. Nuestra suerte está escrita. Es suicidio voluntario, dicen todos".

Hong Kong, 18.—El vapor "Jelmachus", que arribó á ésta ayer, dice que oyó disparos á 130 millas al N. de las islas Natuna á las 3 p. m. del día 12.

Singapore, 18.—El vapor "Prinz Hurich", vió 18 navíos de guerra en la bahía Kamranh el viernes á medio día. No vió ningún japonés.

Tokio, 18.—El Ministro de la Marina proclamó zona de defensa la rodeante de las Islas Pescadoras es decir, la isla de Okinawa, en el grupo Looekoo. También las islas Osbrima y Yioy provincia de Osum.

Petersburgo, 18.—Rojstvensky tratará de mantenerse á 5 millas distante de los japoneses en combate, pues á 4 y cuarto millas los japoneses podrían usar todos sus cañones de 8 pulgadas.

Hong Kong, 18.—El vapor alemán "Brunild" contó 23 navíos

rusas caminando con una velocidad de 10 nudos con rumbo al N. E. Esto fué el viernes, cuando el "Brunild" hallábase á 30 millas al N. del Cabo Pandaran. Si no se interrumpe su marcha, la flota debía llegar á la altura de Formosa el martes. No se da crédito á la noticia de la apresada de los carboneros rusos. Anúnciase que Vladivostock está libre de hielo.

Noticias diversas

Preparativos bélicos del Perú

Río Jaheiro, 18.—Anuncia el "Jornal de Comercio" que el Perú hace preparativos militares contra el Brasil ó Chile. En Austria compró 30 mil rifles y en Alemania 80 mil. Ha comprado además 3 cruceros en Italia. Asegura también que el Perú implantará el sistema de servicio militar obligatorio. El Gobierno del Perú desmienten esto, pero en los círculos oficiales se cree que tiene visos de verdad. "La Noticia" comenta las noticias recibidas de Buenos Aires de que el Gob. de la Argentina está á punto de contratar los servicios del general alemán von Doi Goltz con el objeto de organizar los ejércitos. Dice que el Gobierno del Brasil debiera adoptar medidas iguales y hacer todo lo posible para asegurar la eficacia del ejército. El gobierno argentino desmiente la noticia.

El Peligro amarillo

San Petersburgo, 18.—El "Novoe Vremya" publica el siguiente despacho de New York: "Dícese que el Peligro Amarillo ya no es despreciado. Comerciantes prevenidos cuyas miradas dirijense á los mercados chinos, se han despertado por fin. Ya comprenden en su verdadero valor la creciente influencia del Japón en la China, la cual indica la completa dominación industrial en una época no lejana. La hostilidad americana á Rusia no se debe á la ocupación rusa de la Manchuria sino á la creencia de que era su intención de monopolizar el comercio de la China". A continuación el despacho dice: "Ya se habla de la existencia de un tratado secreto entre el Japón y China, y, agrega, si Rojstvensky es derrotado podría ser que todas las potencias europeas, bajo la dirección de los Estados Unidos, interviniesen para imponer la paz." Ya es el peligro amarillo que amenaza á Europa y América. Un sabio francés cuando le preguntaron cuánto tiempo dilataría la guerra, contestó que "200 años". Parece que Europa no comprende aún la terrible verdad. El enigma para el futuro historiador será la actual indiferencia y aun hostilidad de algunas naciones europeas hacia la gigantesca lucha que está verificándose entre el Japón y Rusia, la cual significa inevitablemente un conflicto entre Asia y Europa". El artículo concluye citando las palabras del Vice-Gobernador de Jerusalem: "Despertemos á los árabes en la Turquía Europea para que muestren el profundo aborrecimiento que en Asia existe contra todo europeo y al fin constituirán una amenaza á Europa, resultando así no un peligro amarillo sino asiático."

El viaje de los reyes de Inglaterra

Mesina, 18.—El jueves se reunieron en ésta el Kaiser y Kaiserin y los reyes de Inglaterra.

La Palma, 18.—Los reyes de Inglaterra marcharon con dirección á Argelia. Expresáronse encantados con las bellezas de Mallorca. Declaran que jamás sospecharon les gustaría tanto. Harán propaganda entre la aristocracia de Inglaterra para que la visiten. Los reyes mismos volverán.

Los asuntos internos rusos

Petersburgo, 18.—Casi estado de sitio existe en el distrito de

RESFRIADOS



"Estoy seguro de que mi Remedio para los Resfriados, extirpa los Resfriados crónicos, los Resfriados recientes y los Resfriados obstinados, con mayor prontitud que cualquiera de las medicinas conocidas. Garantizo que unas cuantas dosis despejan la cabeza y los pulmones, y que es un poderoso preservativo contra la Gripe, la Fiebre Dengue, Pulmonía, Bronquitis, etc." — Dr. Lobb

EL VERDADERO REMEDIO HOMEOPATICO DEL DR. LOBB PARA EL HIGADO destruye radicalmente todas las afecciones del hígado; cura la biliosidad, la ictericia, el entorpecimiento en las funciones del hígado, la jaqueca biliosa, la impureza de la sangre, el mal sabor de la boca, la molestia y el calor de la región debajo del lado derecho de la costilla inferior; el abstinimiento de espíritu, el desencanto de la vida, el desasociado nocturno, etc. — PRECIO: 75 céntimos.

EL REMEDIO DEL DR. LOBB PARA LA VEJIGA cura cualquier irritación de la vejiga, el mal de la orina, ardiente y tormentoso, la incapacidad de retenerla, el catarro, el dolor de la vejiga y la mucosidad de la orina. En los niños cura el hábito de orinarse en la cama. PRECIO: 75 céntimos.

EL REMEDIO DEL DR. LOBB PARA LOS NERVIOS fortifica y cura la debilidad de los Nervios, el Desasociado, la Postración nerviosa, la Susceptibilidad, etc. PRECIO: 75 céntimos.

EL UNGUENTO DEL DR. LOBB PARA LAS ALMORRANAS cura toda clase de Hemorroides. — PRECIO: \$ 1.00

EL VIVIFICADOR DEL DR. LOBB imparte nueva vida y corrige la impotencia de hombre raquíptico ó debilitado por abusos. — PRECIO: \$ 1.50.

No importa cual es el estado de su mal. Pruebe usted las medicinas mejoradas del **Dr. Lobb** ó consulte usted acerca de su sufrimiento al Doctor Lobb, No. 329 No. 15 th. St. Philadelphia Pa. E. U. de A. No le cobrará un solo céntimo y acaso podrá curarle.

AGENTES GENERALES EN COSTA RICA. SEÑORES HERRMANN Y ZELEDON Farmacia Francesa.—San Jose.

POR EXPERIENCIA

El calzado de "Artavia" se manda a todas partes del país,

libre de gastos

para el comprador, y a los mismos precios a que se vende en esta capital.

Pero las órdenes han de venir acompañadas de su importe; de lo contrario no serán atendidas.

Toda venta se atenderá estrictamente al contado. En cambio los precios no admiten competencia en su clase.

Emilio Artavia

GRAN FABRICA DE PUROS Y CIGARROS

—DE—
LEONTE QUESADA
KINGSTON, JAMAICA

Concedores de buen gusto de los mercados centro-americanos nos proponemos ensanchar nuestros negocios con estos países y al efecto desde este año enviaremos nuestros selectos productos, tanto en puros como en CIGARRILLOS en condiciones de competir con cualquier manufactura similar, no solo en tamaños sino en calidad y precios.

Quedan nombrados agentes para Costa Rica los señores **ENRIQUE BRENES MORA Y C^o**

BUEN NEGOCIO

En muy buenas condiciones se vende un precioso lote situado, 75 Liras al Norte de la Estación del Ferrocarril al Pacífico. Da frente a tres calles, una es la Central; y otra lo comunica directamente con el vaceo de Costa Rica.

Los próximos trabajos para la terminación del ferrocarril duplicarán su valor su compra constituye un excelente negocio.

Para más informes dirigirse al Administrador de este Diario.

Café

beneficiado, y especialmente tercerillas, compra **JOAQUIN LLINÁS**

SEMANA SANTA

A las personas que piensen pasar los días de Semana Santa en Limón y quieran hacerlo con toda economía el

GRAN HOTEL

les ofrece hermosas habitaciones é inmejorable comida, por el módico precio de cinco colones diarios.

Excelente cantina surtida con exquisitos vinos y licores.

cisión, con tal patriotismo vamos seguros a la victoria.

Puntarenas abril de 1895

Un zuñiguista

GACETILLA

Después de probar todos los engañosos remedios que se anuncian, es cuando mas se agradece la eficacia **RADICAL** del Digestivo Mojarrieta cuya superioridad está universalmente confirmada.

Curaciones desesperadas en personas bien conocidas que lo tomaron durante tres meses son las que lo han hecho glorioso, pero un solo estuche produce mejor efecto q' una docena de frascos de cualquier otro remedio; porque además de ser el único verdadero Curativo radical del estómago y del intestino sin engaño, su acción calmante, es Digestivo Purificador de los alimentos.

Se debe exigir que cada hostia tenga gravado el nombre Digestivo Mojarrieta.

De venta en la FARMACIA FRANCESA DE LOS SEÑORES HERRMANN Y ZELEDON, San José de Costa Rica, y en las principales Droguerías de Europa y América.

Asueto

Nosotros tambien guardaremos algunos días de asueto durante la presente Semana Santa y, por lo consiguiente, nos despedimos de nuestros amables lectores hasta el día martes de la entrante semana.

Matrimonio Civil

Ante el Gobernador de esta provincia, se han presentado Gonzalo Córdoba, conocido con el nombre de Gonzalo Maduro Córdoba, y Filomena Madrigal Jiménez, solicitando contraer matrimonio civil.

Servicio de Correos

El señor Director de Correos avisa que el viernes 11 del corriente permanecerán cerradas todas las oficinas de Correos de la República. Por lo consiguiente, los despachos tanto del interior como del exterior, anunciados en el itinerario para mañana, se verificará hoy.

Viajeros

Han salido para Puntarenas, Limón, el volcán Poás y el volcán Irazú, un inmenso número de excursionistas a pasar la Semana Santa.

Seguros de vida

El Secretario de la "Sociedad Costarricense de Seguros de Vida" ha avisado a los miembros, que las cuotas correspondientes a la defunción de don Rafael Sotela, que cotizaba con \$ 1-00, deben pagarse de hoy al día 10 de Mayo próximo.

Obito

El caballero don Saturnino Lizano ha muerto después de una prolongada dolencia.

A su muy apreciable familia presentamos nuestra condolencia.

Nombramiento

En días pasados tuvimos la grata ocasión de aplaudir muy sinceramente a nuestro Gobierno, por el acertado nombramiento de subsecretarios de Estado, recaídos en estimables jóvenes, a quienes se abre las puertas de la vida pública para el desarrollo de sus facultades, procurándose así formar hombres para el porvenir. Después, aplaudimos el nombramiento de Gobernador de Guanacaste, que se hizo en un joven guanacasteco de indiscutibles merecimientos, y ahora tenemos que rendir un nuevo aplauso a nuestro Gobierno, por el nombramiento del inteligente joven don Ernesto Martin, como Cónsul General de Costa Rica en San Francisco de California.

Con estos hechos, el Gobierno del Licenciado Esquivel da evidentes muestras del espíritu patriótico que lo inspira, y de su elevado y generoso deseo de formar hombres nuevos para Costa Rica, lo que en verdad mucho nos complace. Al joven Martin nuestros parabienes y para el señor Esquivel nuestro voto de congratulación sincera.

Regreso

Ha regresado al país después de 2 años de permanencia en el extranjero el Sr. don Miguel Obregón Lizano del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Instrucción Pública y Bellas Artes.

fia y Nueva York, el apreciable joven don Ricardo Tinoco.

Circo Nelson

Por el vapor "Acapulco" partió para Nicaragua el Circo Nelson, después de haber dado algunas funciones en Puntarenas.

Mr. Swam

Este simpático Sportman salió por el vapor "Siberia" para New York, en compañía de su familia.

Deja el señor Swam muy gratos recuerdos en esta tierra, donde fué apreciado de toda la sociedad.

Ministro de Colombia

El Dr. don M. W. Angulo, Ministro de Colombia en este país, partirá en breve para su patria, acompañado de su preciable familia.

ERNESTO MARTIN

ABOCADO Y NOTARIO

BUFETE - Calle 4 S. No. 1 frente al costado del Banco de Costa Rica

Nos dicen

que en Candelaria del Puriscal, hace varios días está cerrada la escuela y el maestro, Lisímaco Hoyos (colombiano), cuando ha estado en su puesto ha sido haciendo propaganda por don Cleto.

Al maestro de San Antonio del Puriscal (cubano) cletista reñado, tuvo que llamarle la atención el recto y cumplido Presidente de la Junta Escolar para que no hiciera propaganda.

¿Qué durá el señor Ministro del ramo de esto?

Huesped

Hemos visto en las calles de San José el famoso civilista Fidel Rodríguez, que tanto molestó a los honrados vecinos de San Pedro de Poás, dicho sujeto andaba en compañía de varios cletistas, por lo que suponemos que viene a recibir órdenes para la propaganda del cletismo. ¡Alerta, pues, laboriosos hijos del Cantón de Poás!

UN OBSERVADOR

Dr. M. ZUÑIGA

Receta ahora en la BOTICA AMERICANA, frente al Carmen.

Horas de consulta de 12 m. a 4 p. m. En las demás horas se le encontrará en su casa de habitación, 50 varas al Norte de la IMPRENTA NACIONAL.

BASADO EN EL HONOR.

Sin duda habrá Ud. visto en los periódicos, con relación a algún remedio, algún anuncio como este: "Si después de un ensayo, Ud. nos escribe que este remedio no le ha surtido buenos efectos, le reembolsaremos a Ud. su dinero." Pues, nunca hemos tenido motivo para hablar de esta manera con relación al remedio designado en este artículo. En un comercio que se extiende por todo el mundo, nadie se ha quejado jamás de que nuestro remedio haya fallado ó ha pedido la devolución de su dinero. El público nunca murmura de pan honrado y habilmente elaborado ó de una medicina que produce los efectos para los cuales se ha elaborado. La

PREPARACION DE WAMPOLE está basada en la lealtad y el honor, y el conocimiento de este hecho de parte del pueblo, explica su popularidad y gran éxito. No hay nada que disimular ó ocultar. No es el resultado de un sueño ó de una casualidad sino de afanosos estudios fundados en los conocidos principios de la ciencia médica aplicada. Es tan sabrosa como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, que extraemos directamente de los hígados frescos del bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Este remedio ha merecido los elogios de todos los que lo han empleado en cualquiera de las enfermedades para las cuales se recomienda como alivio y curación, y es efectivo desde la primera dosis. En los casos de Escrófula, Anemia, Resfriados y Tisis, es un específico. "El Sr. Dr. José G. Pumariega, de Habana, dice: He usado en mi clientela la Preparación de Wampole, en todas aquellas enfermedades que aniquilan el sistema nervioso y particularmente en el raquitismo y enfermedades del aparato respiratorio, habiéndome dado un excelente resultado." En las Boticas.

Nerva debido a la suspensión de trabajos en la fábrica Poutieloff. Soldados ocupan la parte interior de la fábrica y patrullas de cosacos y policía llenan las calles adyacentes. El distrito presenta el aspecto de las calles durante los desordenes del mes de enero. Reinó ayer gran tensión cuando un policial tiró a un obrero ebrio, quien le había sacado un revólver, pero no hubo choque.

Petersburgo, 18. — Alejandro Michaelovitch asumió la dirección general de la política interna.

De todas partes

Berlín, 18. — Con motivo del casamiento del Príncipe de la Corona, se verificará una parada de sociedades y corporaciones.

Caris, 18. — Anúnciase el casamiento del Conde Paty Duclam, que se hizo famoso por el proceso Dreyfus, con la hija del Conde Rostaug.

Palermo, 18. — En un saco se encontró un cadáver sin cabeza.

Bruselas, 18. — En el 75º aniversario de la independencia de Bélgica se proclamará oficialmente heredero del trono al hijo del Conde de Flandes.

París, 18. — El almirante Fourrier y el general Vogron acompañarán a Clemente a la Indo-China.

Ventimmgliá, 18. — El príncipe de Bulgaria que entraba a Italia en automovil, fué arrestado, y llevado a la comisaría, donde pidió pasaporte. Por este medio se identificó. Pusieronle en libertad, después de pedirle perdón por la equivocación.

Limoges, 18. — Los huelguistas saquearon una armería particular é hirieron varios emplados. La fábrica de Haviland reclama al Consulado americano la protección de sus propiedades.

Helsingfors, 18. — La Alta Corte de Justicia absolvió al Senador Schumann, padre del asesino de Bobrikoff, acusado de alta traición.

Bonos de las Repúblicas latino-americanas

Londres, 18. — Reunieron a la gran especulación que está verificándose en las Cédulas Gubernativas Suramericanas. Como consecuencia de la interpretación dada por Roosevelt a la doctrina de Monroe, Mr. James Cooper, Secretario de la Corporación de Tenedores de Bonos extranjeros, dijo que ultimamente se ha puesto mucha atención en la Bolsa de Londres a los bonos de las Repúblicas Centro y Suramericanas, bonos que hace poco se consideraban como basura y en desprecio por todos, menos los más envidiosos especuladores q' están apurándose al parecer a la calidad de bonos de primera clase. Como pramos, dice, el precio cotizado hace un año por algunos de éstos con los precios de hoy; a fines de Marzo de 1904 los bonos colombianos se cotizaban a 17. Su precio en la actualidad se cotiza a 40.

Notas políticas de Puntarenas

El "Partido del Pueblo" en esta ciudad marcha a paso de gigante 1º por lo honorable de nuestro candidato don Tobías Zúñiga C., 2º porque este pueblo agradecido lo mira como su salvador; y, por último, porque Puntarenas no se vende y morirá al pie del zuñiguismo, si ello fuere necesario.

Nuestro club político lo constituye lo mejor de la ciudad y comarca, y apesar de las intrigas con nuestros soldados, no hay un solo de ellos que cambie su credo político y que no defienda con ardor la candidatura del señor Zúñiga Castro, encarnada en el Partido del Pueblo.

Con tales elementos, con tal de-

Acaba de llegar

á esta capital el español Luis Rodríguez. Se dedica á hacer toda clase de composturas en paraguas y sombrillas, por difíciles que sean. Tiene barillas y puños nuevos, también tiene géneros para hacer forros nuevos.

Calle del Paso de la Vaca, contigua al establecimiento EL POAS.

AVISO IMPORTANTE

El que suscribe vende, por motivos de salud, su acreditado establecimiento de "Cantina", con todos sus enseres y dos patentes una para licores extranjeros, y la otra para licores del país. Está situado en un magnífico punto comercial del puerto de Limón.

Para pormenores, en San José, el administrador de este diario y en Limón su propietario, J. CUVILLER.

SOMBREROS DE PALMA

Acaban de llegar al almacén **Alhambra** de E. Pagés y Ca. Los hay de todas clases y tamaños, para niños y para hombres, y se venden á precios reducidísimos.

CIRCULACION Y FUNERALES

Me hago cargo de toda clase de circulación como tarjetas de entierro, matrimonios, bautizos etc. Cuento con un magnífico Directorio y 10 años de práctica lo dicen todo.

También me haga cargo de cobrar toda clase de cuentas extrajudicialmente.

Se me encontrará hasta las 10 a. m. en mi casa de habitación 4^a Avenida Oeste número 266 contigua á LA TIQUETERA.

JOSE MENDEZ CHAVES

La Relojería Suiza

— DE —

ALCIDES CHAPATTE

situada en la esquina y en los bajos del Hotel Internacional, tiene á la orden de sus distinguidos favorecedores un verdadero surtido de novedades en los ramos de joyería y relojería.

Anillos y piedras preciosas de todas clases y precios. Relojes para hombres desde 3 colones. Preciosos relojes para señora entre los que actualmente hay unos bellísimos á 40 colones.

No hay que olvidar que lo que esta casa vende lo garantiza.

La Unión de las Fabricas

— DE —

Hermanos Múrolo é Improta

GRAN ALMACEN DE CASIMIRES Y TALLER DE SASTRERIA

Calle Central, Sur, 31 y 33 — Calle Central, Sur, 31 y 33

Esta casa es la única en su género que importa directamente casimires de las mejores fábricas de Inglaterra, Francia é Italia. — Tiene un taller de sastrería servido por un hábil cortador. — Hace servicios por correo á satisfacción de sus clientes. — Importamos productos alimenticios italianos como: Aceite, Quesos, Pastas de pura sémola y Conservas variadas

— Apartado de Correo 208 —

POR ESTAMPILLAS

de Costa Rica y resto de Centro América, se pueden obtener en la Platería y Relojería de Vicente Palavicini preciosos relojes y otras alhajas, de las cuales acaba de llegarle un gran surtido. Se atienden órdenes por correo.

Avenida Central Oeste, frente al Mercado.

Apartado de correos n° 328.

GRAN DEPOSITO DE MADERAS

Situado al costado del Teatro Nacional. Garantizamos los precios más bajos de plaza. Rohrmoser Hermanos.

Fonda Central

— DE —

LUIS PERAZA PUNTARENAS

Contigua á la barbería de don Martín Calderón. Los pasajeros encontrarán en este establecimiento, pronto y esmerado servicio, garantizando el mejor aseo y los precios más equitativos.

"JARDINERIA EL PORVENIR,"

Situada en la boca de la Sabana, frente al cambio-vías

Me comprometo á hacer toda clase de trabajos en el ramo: coronas, canastas; lirias, anclas, etc., etc. á precios el 20 por ciento más bajos que, en cualquiera otra parte y además reconozco el pasaje en el Tranvía.

QUINTO BRAGUEROLI.

Eduardo Maroto

Oficina de Agencias y Comisiones

DEPOSITO DE MUEBLES y mercaderías en general.

SE ACEPTA toda clase de consignaciones y encargos.

LOCAL: 75 varas al Oeste de la tienda de Alfaro, hoy A. Leiva y C^o. Parque Central.

CAMISERIA.—Se reciben encargos para camisas de hombre y de niño á la medida. Hay muestras de géneros especiales.

COLCHONERIA.—Existencia de colchones, almohadas, traverosos, y se reciben órdenes que se despachan al día.

AGENCIA de varias fábricas de muebles del país. Se hacen contratos para trabajos en el ramo de ebanistería.

EN VENTA DE LANCE: cajas de hierro, prensas de copiar, máquinas de coser, gran variedad de cuadros de sala, de comedor, etc., camas de todo tamaño y clase; mesas, armarios, escritorios, objetos de arte, artículos de electricidad, muebles de sala, gran surtido de copas y vasos de loza de mesa y cocina.

CAMPO ABIERTO PARA el que desee convertir cosas que le estorban, en colones efectivos; y para el que quiera comprar lo que necesita por la mitad de su precio.

TODOS LOS PRECIOS SON EXCEPCIONALES.—Con frecuencia hay existencia de varios productos del país que no obedecen á precio de mercado, sino de oportunidad.

Juan I. Toledo Lopez

Medico y Cirujano de las Facultades de Pr y Guatemala

Especialista en enfermedades propias de las señoras.—Consultas de 7 y 30 a.m. á 9 a.m., de 12 m. á 4 p.m. y de 7 p.m. á 9 p.m.
Despacho: Casa del Dr don Gerardo Echeverría, calle 21 Sur.

La Constancia

Gran rebaja de precios en todos los artículos que se elaboran en esta acreditada Fábrica, ó sea el 25% menos de los precios antiguos.

Calle 6^a Sur frente al Salón Boliche.

Taller de talabarteria

— DE —

Savador C. Jiron

Especialidad en monturas inglesas, francesas, americanas y del país. ALBARDAS DE CAMPO y todo lo concerniente al ramo.

Se fabrican COLCHONES de todas clases.

Los trabajos se garantizan.—Materiales franceses.

Calle 3^a Norte. — N° 210

NEGOCIO REDONDO

Vendo dos molinos completos para elaborar harina, uno con tres piedras francesas de primera clase y otro con tres pares de molinos dobles y uno simple. Más informe en mi Oficina.

LUIS CRUZ MEZA

LA EDUCACION

ALMACEN INTERNACIONAL DE UTILES ESCOLARES

Con este nombre he bautizado mi Librería, Papelería y Almacén de Música, situado en los bajos de la casa de don Alejandro Aguilar y donde estubo muchos años la librería del señor Montero.

Acabo de recibir útiles para escuela, como cuadernos de todas clases, lápices, portaplumas, libretas, borradores, tinteros, goma, cajitas, para lápices, tiza, pizarras, pizarrines, papel secante, etc., etc., lo mismo que un gran surtido de libros en blanco, juegos de libros pequeños, como para los señores comerciantes en pequeño del Mercado; juguetes de libros para los estudiantes de Teneduría de Libros copiladores de cartas, diccionarios de la lengua castellana, devocionarios, novenas, etc., etc.

En papelería tengo un completo surtido. Cajitas de papel de fantasía á 50 céntimos cada una; cajitas de papel de lujo, etc.

MI almacén de música, único en esta Capital, está bien surtido de óperas, misas, piezas para bailes, para canto, para piano á 2 y 4 manos, para órgano, para clarinete, para violín, para armonium, para flauta, etc., etc., y cuanto se pueda desear en este ramo: cuerdas para violín, guitarra, bandurria, contrabajo, mandolina y laúd; cañas para clarinete, clavijas para guitarra, clavijas y colas para violín, etc.

Recibo órdenes de trabajos de imprenta, encuadernación y sellos de hule, garantizando esmero y prontitud.

Tengo correspondientes en Europa y Estados Unidos, á quienes puedo hacer los pedidos que se me encarguen de música, libros, periódicos y de todo lo concerniente á los ramos de mi negocio.

M. V. Blanco.

San José, Abril de 1903.

Linea Hamburguesa Americana

Servicio Atlas

Los vapores de esta conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes:

"Siberia", "Alleghany", "Sarnia", "Altai"

y zarpará de Limón cada lunes.

Esta ruta es la más rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera.

Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA", "SARNIA" y "ALTAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito en su oficina, frente al Imperial Hotel. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia encontrará en la Estación del Ferrocarril los pasajeros para DARLER SUS BILLETES.

JOHN M. KEITH.

Carpinteria francesa

155 varas calle abajo de la caballeriza de don Adolfo Sáenz de **Martin Teillagorri y Bernardo Sarratea**. Tenemos el gusto de anunciar al público que habiendo ensanchado nuestros talleres de **Carpintería y Ebanistería** estamos en condiciones de hacernos cargo de cualquier trabajo en estos dos ramos.

También hacemos muebles de todas clases conforme á catálogos y gusto de cliente.

Muebles estilo francés y americano

Aviso

El que suscribe compra cueros secos de res, en buen estado, al precio de Ct. 27 el quintal, puestos en Cartago.

Dirección: Hotel Francés de don Marcial Gene ó en el establecimiento de don Jaime Esquivel.

San José, Diciembre 15 de 1904.

ALBERTO ESQUIVEL.

LA FABRICA DE VELAS

LA CORONA

Situada 300 varas al Sur de la Botica Francesa Av. 10 O.

Comprada por Justino Alvarez García á la extinguida sociedad "Cesario G. García y Cía." y notablemente mejorada, fabrica VELAS de todo tamaño, que por su calidad compiten con las extranjeras, y se venden al precio más bajo de las que se fabrican en el país.

Figarse: 300 varas al Sur de la Botica Francesa, 10^a avenida Oeste, LA CORONA.

GRAN FABRICA DE MUEBLES Y

talleres de carpintería

DE ROBERTO RAMON Y C

Este establecimiento el primero en su clase en Costa Rica, se compromete á fabricar muebles conforme á catálogos y gusto del público á precios muy módicos. Además se hace cargo de

Las maquinarias que acaba de recibir ponen á este taller servido por operarios extraujero y del país en condiciones de competir con cualquier casa similar.

Aparado de correo 158.

CERVECERIA RICHMOND

Cerveza Negrita y Sol
Cerveza doble negra
marca RRR y Pale Ale

Refrescos esterilizados por el único procedimiento que indican verdaderas eminencias científicas.